
審 議 会 等 の 会 議 結 果 報 告 書 

 課所名 商工課 

会 議 名 令和５年度 第３回諏訪市工業振興審議会 

開催日時 令和５年９月１３日（水）    午後１時３０分 ～ ２時３０分 

開催場所 諏訪市役所５階 特別応接室 

出 席 者 

（委員） 

小坂 和夫氏  五味 武嗣氏  岩波 雅富氏  久保 吉人氏 八幡 大輔氏   

平林 真理子氏 

（市側） 

金子諏訪市長  中島経済部長  德永商工課長  高橋係長  茅野主査  髙見主任 

資   料 ○答申書 

協議議題（内容）及び会議結果（要旨） 

1. 開  会 

2. 会長あいさつ 

3. 議  事 

令和６年度工業振興事業について 

4.  令和６年度工業振興事業について答申 

5.  市長あいさつ 

 「ロシアによるウクライナ侵攻や米欧金融引き締め、在庫調整に伴う先の見えない受注数抑制など多くの課題

があり、企業経営が簡単ではない状況が継続している。ＡＩやＩｏＴ、ＤＸ、ＧＸについても対応しなければならな

い。さらに、日本社会は人口減少に伴う超高齢化社会であり、ほぼ全ての業種で必要な労働力が確保できてい

ない状況となっている。答申に盛り込めていない新しいアイディアもあると思う。工業振興審議会の場に限らず

いつでも提案してほしい。一緒に諏訪市の工業振興のために力を貸していただけるとありがたい。」 

 

 

【質疑・応答】（Ｑ：質疑  Ａ：回答  Ｃ：コメント） 

Ｃ１（委員）. 諏訪市に工場を建てたいという声が多くある一方で工場用地として活用できる土地が少ないという

現状にある。用途地域変更など検討してほしい。 

Ｃ2（委員）. 市内の多くの企業は技能承継したくても人手不足が理由で承継できない状況にある。真剣に人口 

減少に対して考えていく必要がある。 

Ｃ3（委員）. 今回の答申内容は市内で製造業に従事する女性にとって大変励みになると思う。こういった補助金 

をきっかけに女性活躍推進企業を諏訪市に呼び込めるかもしれない。 

 

6.  閉  会 

 


